

MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017

PARTIDOS POLÍTICOS

MORENA

LÍDER DE MORENA RETA A PAN A DEBATIR SOBRE EL GASOLINAZO

Por Martha Romero

El dirigente estatal de Morena, Carlos Peñafiel Soto, llamó al presidente del CDE del PAN, José Luis Báez Guerrero, a sostener un debate sobre el gasolinazo, al asegurar que el panista emite discursos vacíos respecto del posicionamiento de la izquierda sobre el tema. Aseguró que en un artículo reciente publicado en EL UNIVERSAL QUERÉTARO, el dirigente blanquiazul quiere confundir a la población. (EUQ, 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: NUEVA INVERSIÓN, QUERÉTARO NO SE FRENA: PANCHO; LLEGA BOKADOS CON 300 MDP

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la inversión de más de 300 millones de pesos de la empresa Bokados de Arca Continental que instalará su planta productora, la tercera en el país, en el municipio de El Marqués, con la generación de por lo menos 150 empleos directos. (DQ, principal)

CQ: EFECTO TRUMP NO CANCELA INVERSIONES EN QUERÉTARO: PANCHO

Por Andrea Martínez

El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó que no hay cancelaciones de inversiones en Querétaro durante este 2017, a causa del efecto Trump. (CQ, principal)

AM: INICIÓ PGR INDAGATORIAS POR BLOQUEOS EN CARRETERAS DE QUERÉTARO

Por Guillermo Contreras

La delegación federal en Querétaro de la Procuraduría General de la República, a través de su titular, Julio Esponda Cal y Mayor, confirmó que hasta la semana pasada tenían abiertas seis carpetas de investigación por los bloqueos a las vías de comunicación que se registraron en carreteras de la entidad, hechos que además de generar millonarias pérdidas económicas para el transporte de carga, paralizó la movilidad en algunos puntos que conectan a nuestra entidad con el Norte del país. (AM, principal)

PA: BALACERA FRENTE AL BIG BOLA

Por Fernando Venegas Ramírez

En el Querétaro seguro y precisamente frente al Casino Big Bola, se registró una balacera entre policías y ladrones la mañana de este martes, luego de reportarse el asalto a un camión cargado de varilla en la Avenida Constituyentes. (PA, principal)

N: CAEN MALANDROS

Por Tina Hernández

Impresionante cerco policiaco logra la captura de dos presuntos delincuentes, que habían robado un camión que transportaba rollos de láminas de acero en Guanajuato. Tras la persecución y enfrentar los disparos de los asaltantes en las inmediaciones del casino Big Bola, en Paseo Constituyentes, la policía logró el rescate de la unidad y el aseguramiento de la camioneta. (N, principal)

MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017

EUQ: ENFRENTA CADEREYTA MÁS DE 150 DEMANDAS

Por Marittza Navarro

La falta de dictamen en juicios laborales genera problemas sociales en el municipio de Cadereyta de Montes, advirtió el grupo de abogados que representa a los más de 150 ex trabajadores que demandaron a la alcaldía por despidos injustificados. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

HAY UNA RELACIÓN FUERTE CON ESTADOS UNIDOS: GOBERNADOR

De las inversiones proyectadas que llegarán al estado, no ha habido cancelaciones, además el estado no está amenazado por la probable política que implemente el nuevo gobierno de EEUU, afirmó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Por su parte, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, dio a conocer que se espera la llegada de 18 mmdp de inversión al estado este año, de los cuales el 50% es capital proveniente de EEUU. (AM 1, CQ 1, DQ 1, N 2, EUQ 7)

NO EXISTE ALERTA POR TRUMP

Por Iris Mayumi

De los 18 mil millones de pesos que conforman la cartera global de proyectos de inversión, el 50 por ciento pertenece a capital estadounidense, por lo que no existe alerta de cancelación por la llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, señaló el secretario de Desarrollo Sustentable en el Estado, Marco del Prete Tercero. (DQ, 1 y 5)

ANUNCIAN LLEGADA DE EMPRESA A QRO.

La empresa Arca Continental del sector alimentario anunció ayer la instalación de su tercera planta en el país, en la que producirán su línea "Bokados" que estará ubicada en el municipio de El Marqués, con inversión de 330 mdp, de acuerdo al director general de la empresa, Raymundo García. El anuncio se dio en conferencia de prensa, donde el gobernador Francisco Domínguez Servién recalcó que esa empresa encontrará la paz laboral, orden, paz social y recursos humanos calificados en el estado, para que se pueda consolidar como una de las empresas más importantes de su sector. (DQ 1, CQ 1 y 8, AM 1, N 7, PA 4, EUQ 1)

SUPERVISA GOBERNADOR OBRA DEL CAMINO ARROYO HONDO-LA NORIA

El gobernador Francisco Domínguez realizó un recorrido para supervisar la obra de construcción del camino Arroyo Hondo - La Noria (Corregidora y Huimilpan), que servirá para desfogar la zona metropolitana en el sentido oriente poniente y beneficiará a más de cuatro mil habitantes de las comunidades aledañas. (DQ 3, AM 6, CQ 5, N 1, EUQ 6)

DETENIDOS SERÁN ACUSADOS DE ROBO Y PRIVACIÓN ILEGAL DE LA LIBERTAD: FISCAL

Después de una persecución e intercambio de disparos en las avenidas Constituyentes, municipio de Querétaro, entre personas que robaron un camión y elementos policíacos, el fiscal Alejandro Echeverría informó que fueron detenidas dos personas por los delitos de robo y privación ilegal de libertad. Respecto a este caso, el gobernador Francisco Domínguez Servién refirió que la delincuencia "sabe que en Querétaro se les trapa y procesa". Aunque el mandatario señaló que, en cuanto tuviera más datos sobre el caso, daría información al respecto. (AM 2, CQ 7, PA 1, EUQ 1, DQ 3, N 6-B)

MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017

PAULINA AGUADO ASUME SECRETARÍA DE CULTURA

La titular de la nueva Secretaría de Cultura, Paulina Aguado Romero, rindió protesta y recibió su nombramiento ante el gobernador Francisco Domínguez Servién; el jefe de gabinete, Luis Bernardo Nava Guerrero, y Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (DQ 1, AM 8, CQ 20, N 1)

INICIA “RUTA DEL AGUA”

Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal de la CEA, informó que este viernes comenzará con recorrido para 30 representantes de diferentes cámaras empresariales de Querétaro, cuya finalidad es difundir la importancia que tiene el Acueducto II para traer el agua hasta la zona metropolitana. (DQ 11, N 5, PA 4, EUQ 5)

AFECTA EL AUMENTO DE LA ELECTRICIDAD A LA CEA

El aumento en el costo de la electricidad afecta a la CEA y por ello realiza una evaluación del monto que se incrementarán sus gastos de operación, aseveró Enrique Abedrop Rodríguez, Vocal de la dependencia, quien recalcó que en las tarifas domésticas no hubo aumentos por las medidas implementadas a nivel federal. (AM 6, CQ 5)

ARRANCA TRANSPORTE GRATIS PARA ESTUDIANTES SERRANOS

Con el objetivo de incentivar el desarrollo en el ámbito educativo de los jóvenes de la entidad, la SEJUVE y la SEDESOQ buscan apoyar, mediante mecanismos de transporte gratuito, para que los alumnos que estudian fuera de su comunidad regresen a sus lugares de origen a visitar a sus familias cada 15 días y continúen con sus estudios de nivel medio superior y superior. (AM 4, N 7, PA 2)

SSC BUSCA MEJORAR PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD EN LA CIUDADANÍA

Por Guillermo Contreras

Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, advirtió que para mejorar la percepción de la ciudadanía en materia de seguridad, es necesario que las instituciones tengan mayor comunicación con la sociedad. (AM, 2)

OTORGA EL ESTADO A LA UAQ TERRENO PARA GUARDERÍA

El contrato de comodato que el Gobierno del estado, a través de la SEDEQ, firmó y entregó a la UAQ formaliza la entrega de un terreno de mil 815 m2 en el campus universitario de Cerro de las Campanas, con el fin que allí se construya la guardería que dará servicio tanto a estudiantes como a académicos que sean padres. Dicho acto fue encabezado por el secretario de Educación, Alfredo Botello Montes, y por la secretaria de la Rectoría, Rebecca del Rocío Peniche, en representación del rector. (AM 4, N 5, PA 2)

ESQUELA

El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, se unen a la pena que embarga a José Antonio González (Pemex) por el sensible fallecimiento de su querido padre José Antonio González Pereyra. (N, 4)

MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017

PODER LEGISLATIVO

PIDE DIPUTADA DISMINUCIÓN A FUNCIONARIOS DE PRIMER NIVEL

Por Irán Hernández

La presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación de la Legislatura de Querétaro, Herlinda Vázquez está a favor de que los funcionarios de primer nivel disminuyan su sueldo en un 50%, tras lamentar que el servicio público, es la principal opción de algunas personas para salir de la pobreza. (CQ 2, N 3)

FUNCIONARIO PUEDE PRESIDIR LA DDH

En caso de que un funcionario de gobierno del estado ocupe el cargo como Presidente de la DDHQ no se perdería la condición de imparcialidad ni autonomía de dicho organismo, aseveró Mauricio Ortiz Proal, secretario de la Junta de Concertación Política de la LVIII Legislatura del Estado. (EUQ 4, AM 8)

MIGRANTE DEMANDA AL ESTADO MEXICANO

Por Patricia López

El hondureño Omar García anunció una demanda ante la CIDH en contra del Estado mexicano por crímenes de lesa humanidad tras la muerte de su hermano migrante Gibrán García. La demanda se presentará en Washington entre el 22 y 24 de febrero (...) Estuvo acompañado de la diputada Herlinda Vázquez Munguía, de Morena. (DQ, 10)

FUEGO AMIGO / LOS PAVORREALES

Opositores: Pepe Báez Guerrero, Presidente del Comité Estatal del PAN, y Mauricio Ortiz Proal, ex dirigente del PRI y actual coordinador de la bancada tricolor en el Congreso local, se reencontraron este martes en el restaurante Los Pavorreales del Boulevard Bernardo Quintana. Son dos políticos jóvenes con proyecto. Y lo cortés no quita lo valiente. (PA, 1)

RECORTARÍAN EL CONGRESO

Como parte de las acciones frontales para apoyar los planes de austeridad del Gobierno de la República, el grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados anunció la iniciativa de ley que busca reducir el número de legisladores plurinominales con el objetivo de disminuir la carga presupuestal que esto significa para el erario público, tema que el diputado federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola consideró como un paso más hacia el mejoramiento de las finanzas de la nación y la optimización del recurso y trabajo legislativo. (DQ 4, N 3, PA 8)

MUNICIPIOS

NOMBRAN A ÓSCAR RANGEL AUDITOR FISCAL DE LA CAPITAL

El Ayuntamiento municipal de Querétaro aprobó por unanimidad de votos el nombramiento de Óscar Rangel González como titular de la Auditoría Municipal de Fiscalización, quien entró en funciones a partir de dicha designación; el presidente municipal, Marcos Aguilar Vega, realizó la toma de protesta en sesión ordinaria de Cabildo. (PA 2, DQ 5, EUQ 4, AM 4, N 1)

MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017

HARÁ MARCOS 21 OBRAS PLUVIALES

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció la ejecución de 21 obras pluviales, con inversión de 80 millones 585 mil pesos 552 pesos, en beneficio de 435 mil habitantes. (PA 1, DQ 1, N 1)

EN SUBASTA VENDIÓ EL MUNICIPIO 19 PREDIOS

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que de los 111 predios que puso en venta el gobierno capitalino para la ejecución de obra hidráulica, 19 fueron vendidos por subasta pública. (DQ)

CERCA DE 650 MDP IRÁN A SEGURIDAD: MARCOS

El Presidente Municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, informó que se invertirán 650 millones de pesos en seguridad, 37% más que el año anterior. Dijo que a pesar de que disminuyeron algunos delitos, no está satisfecho con el tema de seguridad por lo que seguirá trabajando para construir la mejor seguridad en colaboración con el gobernador. (N 4, EUQ 3, CQ 3, AM 2, DQ 6)

PERSISTE DEUDA DE 14 MDP CON EXTRABAJADORES DE CADEREYTA

Edgar Rivera, representante de los más de 100 empleados del Ayuntamiento de Cadereyta de Montes despedidos, solicitó la intervención del gobernador para aclarar el problema y proponga alguna mediación. (DQ 6, CQ 18, N 4, EUQ 1)

INFORMACIÓN GENERAL

CANACINTRA PREVÉ CRECIMIENTO CERO

Por Laura Banda Campos

El alza en gasolinas y energía eléctrica, así como el escenario de incertidumbre que genera la llegada del nuevo presidente de los EEUU podría llevar al quebranto de empresas, advirtió Esaú Magallanes Alonso, Presidente de la Canacindra, al referirse al clima de incertidumbre y preocupación que existe en la comunidad empresarial. (DQ, 9)

ABOGADOS OFRECEN ASESORÍA VS. "GASOLINAZO"

Por Mónica Gordillo

Como parte de su ejercicio profesional, algunos de los agremiados al Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro han ofrecido al público en general, a través de redes sociales, el servicio de asesoría para el amparo en contra del incremento de los combustibles. El presidente del colegio, Calixto de Santiago, indicó que no se trata de la totalidad de los agremiados, sino de tres o cuatro abogados. (AM, 5)

PROFECO, IMPOSIBILITADA PARA REVISAR GASOLINERAS

La delegada de la Profeco, Dalia Garrido, dijo que la revisión de las gasolineras en el estado compete al personal de las oficinas centrales de la dependencia federal, la cual ha incrementado las acciones encaminadas a identificar los puntos de venta de combustibles que no surten litros completos. (AM 5, N 1)

COPARMEX DESCARTA AQUÍ PAROS TÉCNICOS

Por Laura Banda Campos

Pese a la complejidad económica, las cerca de mil empresas afiliadas en el estado de Querétaro no prevén recurrir "a paros técnicos", esto de acuerdo con su presidente de COPARMEX en Querétaro, Darío Malpica Basurto. (DQ, 11)

MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017

LA MILICIA DE QUERÉTARO NO INTERVIENE EN SEGURIDAD

Por Guillermo Contreras

En Querétaro no ha sido necesario la participación del Ejército en temas para el combate a la inseguridad porque es una entidad cuya sociedad se caracteriza por privilegiar el clima de paz, aseguró Carlos César Gómez, comandante de la 17ª Zona Militar, esto en referencia a la intención de ajustar el trabajo de las fuerzas castrenses a través de la Ley de Seguridad Interna que se trabaja en el Congreso federal. (AM, 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “SEGURIDAD”

Por Adán Olvera

Cada tres meses el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), entre otras mediciones hace la conocida como levantamiento de Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) y en su más reciente entrega aseguran que durante el pasado mes de diciembre de 2016 se encontró que 74.1 por ciento de la población de 18 años y más consideró que vivir en su ciudad es inseguro; dicho resultado presenta un cambio significativo de las últimas mediciones y en el caso de nuestro estado y particularmente la ciudad de Querétaro, que es la que mide la ENSU; no encontramos entre las ciudades no con mayor percepción de inseguridad pero tampoco estamos catalogados como una ciudad en donde la gente se sienta totalmente segura, digamos que estamos en términos medios. Según las mediciones del INEGI, de septiembre del 2016 a diciembre del mismo año pasamos de una percepción de inseguridad del 52.2 por ciento a una del 65.3 por ciento, de inseguridad social urbana en la ciudad de Querétaro. A pesar de estas cifras y de esta percepción de inseguridad, la situación contra otras ciudades no es tan delicada, imaginemos ciudades como Cancún (Solidaridad), que acaban de presentar graves episodios que obviamente atenta contra la paz social de cualquier ciudadano; lo que tenemos que seguir haciendo en Querétaro, es exigir a las autoridades que en materia de prevención y de impunidad no se den pasos hacia atrás y es que la percepción puede cambiar de un momento a otro por hechos extraordinarios que se puedan llegar a presentar. Lo importante siempre será medirnos con nuestras propias cifras y con nuestros propios números y no compararnos con otros porque afortunadamente siempre les vamos a ganar, por ello no deben de bajar la guardia las autoridades y ciudadanos en la labor de mantener a nuestras ciudades seguras. DE REBOTE. Siguen las muestras de sensatez ante la difícil situación que enfrentamos los mexicanos y desde la legislatura federal parece que nos cumplirán aquello de deshacerse de tantos diputados y senadores plurinominales; en Querétaro nuestros legisladores hacen mutis porque eso de restarle “hueso” a muchos que ya se habían visto es peligroso. (DQ, 3)

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

DEUDA. No se lo cuenten a nadie, porque ya ven que ahora insisten en que el endeudamiento es una herencia de los priístas, pero el alcalde panista de Colón ya se frota las manos porque el Congreso estatal está por autorizarle un crédito de 95 millones de pesos. ¡Una chulada! Ojalá que Alejandro Ochoa Valencia no termine gastándolo, entre otras cosas, en contratar a la Banda MS (o algo similar) para las ferias que tanto le gusta organizar al cada vez más tristemente célebre “Alcalde Mamá Dolores”. (DQ, 1)

BAJO RESERVA

Ausencia queretana. Nos cuentan que Markus López, IDNEREQ, se adelantó el año pasado en afirmar que buscarían convertirse en la sede de la Olimpiada Nacional 2017, pues Nuevo León, con 70 mdp de presupuesto, amarró la sede apoyado por CDMX y Guerrero. Una determinación que, nos platican, se realizó por medio de votación en la

MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017

sesión del Sinade con la mayoría de los dirigentes estatales y, según el reporte de la Conade, el funcionario queretano no estuvo presente. Nos comentan que en dicha reunión se probó una medida para suprimir todos los deportes de conjunto del programa de competencias, ya que sin duda, nos aseguran, limita los procesos de niños y jóvenes que han trabajado con el objetivo de llegar a la justa año tras año. Trabajan a marchas forzadas. A simple vista se puede ver el trabajo que a marchas forzadas están realizando en el histórico Teatro de la República, que ya con nuevo dueño se está preparando para el 5 de febrero, cuando será sede de los diversos eventos conmemorativos de la Constitución de 1917. Esperemos que los senadores pongan en óptimas condiciones dicho evento. Tarde botanera en Palacio de Gobierno. Nos dicen que ayer por la mañana, durante el anuncio de inversión de 300 mdp que hizo en Palacio de Gobierno la empresa Arca Continental, la conversación entre autoridades y empresarios con reporteros se tomó muy botanera. Mientras se explicaba el número de empleos que se estarán creando, en completa camaradería los reporteros y personal de ayudantía y logística no dejaron tanas de la marca Bokados, que genera esta compañía y cuyo centro de producción se localizará en el Parque Industrial La Bomba en el municipio de El Marqués. (EUQ, 2)

ASTERISCOS

QUERÉTARO EN ESPAÑA. A Pesar de las dificultades económicas, Querétaro sí participará en la Feria Internacional de Turismo que se desarrollará a partir de hoy y hasta el 22 de enero en Madrid, España. La información fue confirmada por el secretario de Turismo Federal, Enrique de la Madrid, y aunque las autoridades estatales no lo han informado, trascendió que el titular Enrique Burgo García, sí asistirá. **POBRE.** Así como se ha registrado la convocatoria para la elección del nuevo presidente de la DDHQ, pues, a pesar de que el último día para inscribirse a esta contienda es este miércoles, apenas se tiene conocimiento de la suscripción de Sergio Arellano Rabiela, quien, por cierto, adelantó que él no le interesaría realizar recomendaciones, sino trabajar en la mediación y prevención. **CONTRA EL "GASOLINAZO".** Hace años en Querétaro, con la puesta en marcha del sistema RedQ y la parálisis de transporte que generaron algunas organizaciones, surgió una iniciativa en redes sociales llamada "PideQ", que consistía en el intercambio de información para compartir viajes cortos de un punto a otros de la ciudad entre los pobladores. La necesidad vuelve a surgir con el incremento en los costos de combustible y por ello algunos queretanos, a través del ciberespacio, han generado grupos para compartir trayectos desde Jalpan, SJR y Pedro Escobedo, con destino a la capital del estado. Utilizar estos servicios pueden resultar 30% más económico que trasladarse en autobús. **EDUCACIÓN.** Ayer se informó sobre dos asuntos importantes en materia de educación. Si bien la mayoría de las veces uno espera grandes anuncios en esta materia –como grandes inversiones, grandes reformas, etc-, la verdad es que hay acciones que no requieren de tanto escándalo, pero sí dan grandes resultados. Este es el caso del transporte público gratuito para estudiantes de la Sierra Gorda, que vienen hasta la capital del estado a estudiar, y el hecho de que ya se entregó un terreno a la UAQ para que ahí se construya una guardería. **LA FAMILIA.** Este y la educación son de relevancia, pues el esfuerzo que realizan las familias para que un joven pueda realizar sus estudios en una universidad, en muchas ocasiones, implica separarse de la familia. Para cumplir su sueño de superación, muchos jóvenes viajan poco para ver a sus familias en lugares lejanos, pues prefieren ahorrar ese dinero para garantizar su permanencia en las aulas. Lo mismo pasa con los jóvenes que enfrentan complicaciones para dedicar tiempo a sus estudios cuando tienen a un hijo pequeño que cuidar. Qué bueno que pasen estas cosas. (AM, 1 y 8)

LA PLUMA DE CONÍN

Qué esperabas de un dipsómano de ese nivel, es lo que me dice un connotado panista del presidente municipal de Colón quien ganara las elecciones bajo las siglas del PAN, aunque meses antes era militante del PRI. No mide consecuencias y "si nos da vergüenza decir que es panista, pero qué podemos hacer". Ya son varios y diferentes

MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017

escándalos en lo que se ha visto involucrado Ochoa Valencia, a quien antes de la campaña electoral se le conocía como “el loquito” porque repartía dinero a diestra y siniestra comprando voluntades. (...) Por último difamó a un secretario de Estado y a un compañero de los medios de comunicación, me dicen que las demandas le vienen en cascada a la vergüenza número uno del PAN. Ni como ayudarlo, afirman. (CQ, 2)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

El regreso de López Obrador. Volverá. Andrés Manuel López Obrador regresará a nuestra ciudad el domingo 19 de marzo, como le adelantó este Armero, para firmar compromisos con Querétaro, en donde piensa elevar sensiblemente su votación y empujar el triunfo en municipios y distritos, además de lo federal, con la Presidencia de la República, Senado y Cámara de Diputados. Para ello han venido trabajando territorialmente con recorridos de los dirigentes locales del Movimiento Regeneración Nacional, encabezados por el presidente estatal, Carlos Peñafiel Soto, que acaba de peinar desde Pedro Escobedo hasta la Sierra Gorda, encontrando muy buena disposición hacia el proyecto de nación de El Peje. A diferencia de la gira del 17 de noviembre, cuando visitó Cadereyta, San Juan del Río y Querétaro, ahora la actividad se concentrará aquí, como parte de un recorrido por las capitales de todo el país para puntualizar compromisos. En la última visita, Andrés Manuel López Obrador tuvo encuentros masivos y uno en corto con empresarios tradicionalmente cercanos al PAN y al PRI, pero también observó a un grupo disidente que, pretendiendo atacar al actual dirigente, Carlos Peñafiel, y al anterior, Sinuhé Piedragil, lograron el efecto contrario. Los mandó Gobernación, dijo El Peje en su discurso del Jardín de la Corregidora. Y es que Piedragil es de todas las confianzas del líder de Morena, que lo envió desde el 2006, todavía en el PRD, a trabajar Querétaro. Hoy lo tiene a su lado en el Comité Nacional, sin quitar la vista a esta plaza encomendada a Peñafiel. Ambos tiene el reto de afianzar la estructura electoral para defender los votos de López Obrador, ante la expectativa de ganar la Presidencia de la República y jalar a los candidatos en los estados, cuyo proceso de selección aún no se ha abierto. Por ahora, la prioridad de Morena es la elección de gobernador en el Estado de México y de Ayuntamientos en Veracruz, en donde probará fuerzas con el PRI y el PAN. De acuerdo con las encuestas del Movimiento Regeneración Nacional, están subiendo sus preferencias, rumbo al 2018 y quiere afianzar sus compromisos estado por estado. Incluido Querétaro. -ANDADOR LIBERTAD- Por cierto. Que ahora Carlos Peñafiel, dirigente estatal de Morena, quiere un debate con los presidentes del PAN, PRI y PRD para hablar sobre el gasolinazo. Así se lo hizo saber en una carta dirigida a su homólogo panista José Báez. Mmm. -LA CARAMBADA- Destape. Después de su desliz en las redes, el presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, canceló su Face, en donde tenía esas fotos mostrándose en cueros. El señor no es del PAN, se indicó en ese partido que lo postuló recomendado por el exalcalde Leobardo Vázquez Briones y el naranja José Luis Aguilera. Ya entendí. -OÍDO EN EL 1810- Otra boda. Memo Gutiérrez, secretario particular del gobernador, contrajo nupcias el sábado con Liz Olvera. Ha tenido buena mano para eso Pancho Domínguez, que ya el año pasado casó a su secretaria de Obras Públicas, Romy Rojas, con el empresario Ricardo Gómez. Al enlace civil de Memo y Liz, celebrado en La Bartola, asistieron numerosos políticos, comenzando por el mandatario estatal, además del presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri, y el diputado federal priista Braulio Guerra Urbiola. Felicidades. -¡PREEEEPAREN!- Azules. Unos 80 panistas queretanos asistirán este domingo a la Asamblea Nacional Ordinaria convocada por el dirigente nacional Ricardo Anaya Cortés para ratificar a los consejeros electos en diciembre. El encuentro parecería de mero trámite, pero tiene un alto contenido político, porque coincidirán los tres aspirantes a la candidatura presidencial: Margarita Zavala, Rafael Moreno Valle y el propio Ricardo Anaya. Estarán también los gobernadores panistas, entre ellos el queretano Francisco Domínguez Servién. Esto ya comenzó. -¡AAAPUNTEN!- Tuitiza. Nuestros amigos de Red Informativa 7 decidieron preguntar a sus seguidores si votarían por la reelección del presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar. La votación iba totalmente en

MIÉRCOLES 18 DE ENERO DE 2017

contra, hasta que -según los operadores de la página- observaron la entrada de los troles y resultó que más del 60 por ciento están de acuerdo. Jejeje. -¡FUEGO!- Opositor. Este martes muy temprano en una estación de radio local escuché parte de la entrevista con un furibundo crítico del gasolinazo y de la insensibilidad de las decisiones económicas en tiempos políticos. La voz se me hacía conocida, pero no identificaba al declarante. De pronto, ¡oh, sorpresa! El entrevistado era ni más ni menos que el delegado de la Secretaría de Gobernación, el mexiquense Juan Carlos Padilla. ¡Porca miseria! (PA, 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
LAP: LA PRENSA		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL